

# CONTACT



## Eglise Protestante Unie du Pays de Gex

13, rue de Gex  
01210 Ferney-Voltaire  
77, rue du Temple  
01220 Divonne-les-Bains

Tél. 04 50 40 66 86  
Site Internet :

[www.epudf-paysdegex.org](http://www.epudf-paysdegex.org)

Mail paroisse:

[contact@epudf-paysdegex.org](mailto:contact@epudf-paysdegex.org)

**Pasteur:** Hyun-Seok OH

[hyunseok.danieloh@gmail.com](mailto:hyunseok.danieloh@gmail.com)

## Mémo pastoral

« Que fêtons-nous à Pâques ?

Nous fêtons **le passage** de Jésus-Christ de la mort à la vie !  
Il nous ouvre la route, il nous ouvre à la vie !  
Toute sa vie, Jésus n'a fait que **passer**,  
Il est **passé** de ville en ville. De visage en visage.  
De rencontre en rencontre. Il est **passé** aussi par le désert.  
Il est **passé** par la faim et la soif, le doute, la tentation.  
Il est **passé** par la solitude, la prière et l'amitié.  
Vendredi, l'heure était venue pour lui de **passer** par la mort,  
pour aimer les siens et le monde, jusqu'à l'extrême.  
Samedi, il est **passé** par le temps du silence de Dieu.  
Aujourd'hui, il passe de la mort à la vie.  
Pâques veut dire passage et victoire de la vie sur la mort.  
Pâques est toujours un mouvement qui rappelle que nous sommes  
vivants ! (Adeline Schaeffer)

## SOMMAIRE

MEMO PASTORAL 1

VIE PAROISSIALE 2

ANNONCES 3-5

EGLISE VERTE 6

EGLISE  
UNIVERSELLE 6-7

AGENDA 7

CALENDRIER  
DES CULTES 8

Oui, nous fêtons le passage de la mort à la vie. Mais ce passage est une mission impossible aux yeux du monde cartésien, du monde sans conscience. Comme Victor Hugo disait, il faudrait "relever l'esprit de l'homme, le tourner vers le beau, le juste et le vrai, le désintéressé et le grand".



Pour arriver à ce grand virage, on peut écouter la Parole extérieure : " Tu ne passeras pas ce Jourdain que voici !... C'est le Seigneur ton Dieu qui va passer devant toi ! ". (Extrait de Dt 31)

Au lieu de vouloir remédier absolument à la peur de l'homme face à sa finitude, en se promettant d'être maître et détenteur de la Nature par le progrès scientifique et technique, l'homme passera de la mort à la vie en vivant pleinement sa condition humaine sous la promesse de Dieu « C'est le Seigneur ton Dieu qui va passer devant toi ! ». Dans toutes ces expériences humaines qui nous attendent – faim, soif, solitude, IL nous précèdera. Nous serons en route par la foi suite à la promesse, c'est le commencement d'une nouvelle histoire, une nouvelle façon d'être, une vie ressuscitée.

## CÉLÉBRATIONS

Culte de Pentecôte au temple de Ferney-Voltaire le **dimanche 19 mai à 10h**  
Célébration du bicentenaire au temple de Ferney-Voltaire le **dimanche 09 juin à 10h**

## Vie paroissiale

### Assemblée Générale le dimanche 03 mars 2024

L'Assemblée Générale de notre association culturelle a eu lieu ce dimanche 03 mars à la salle Alain Blancy, à Divonne-les-Bains. Le pasteur Hyun-Seok Oh a commencé par un culte liturgique et poursuivi par la lecture de la Déclaration EPUDF.

Notre président du Conseil Presbytéral (CP), Matthew Kahane a ensuite déclaré ouverte l'Assemblée générale et abordé les principaux points suivants.

- l'élection du bureau de l'AG
- l'approbation du procès verbal de l'Assemblée Générale du 05 mars 2023
- soumission au vote d'une proposition concernant l'envoi de la convocation ainsi que tous les documents de l'AG par email pour raisons économique et écologique. Ce texte sera applicable à partir de 2025. 41 présences et 19 pouvoirs sur 115 inscrits soit 52% de votants.

Le procès-verbal de la dernière AG a été approuvé et le texte du jour a été voté par l'assemblée.

Ensuite, notre président a présenté le rapport moral se remémorant quelques points depuis son élection en tant que président du conseil presbytéral en 2012. Il a ajouté son constat d'une variété de nationalités à son arrivée et leur implication dans l'église. Matthew Kahane nous rappelle l'importance du maintien des cultes dominicaux et les cultes en commun avec les autres églises. Il souligne aussi l'importance de la continuité du catéchisme et le maintien des prédicateurs et organistes. Il mentionne également que le journal de la paroisse « Contact » est repris actuellement par Francia. L'envoi de la newsletter par email est à privilégier. Pour les personnes qui n'ont pas accès à internet, l'envoi par courrier sera privilégié

Au niveau des annonces, le prochain culte en commun de toutes les églises aura lieu le dimanche 10 mars à Echevenex.

En ce qui concerne les travaux, les marches du clocher du Temple de Ferney-Voltaire sont terminées mais il reste néanmoins à améliorer l'accès pour les personnes à mobilité réduite au Temple de Divonne-les-Bains.

Ensuite, notre trésorière Colette Ramel a présenté le rapport des finances. En 2023, le montant des dépenses est de 132 006 euros et le montant des recettes de 139 907 euros. Il est à noter que les charges de chauffage, électricité et eau ont été multipliées par 2. La trésorière remercie les paroissiens pour leurs dons tout au long de cette année 2023. La Journée de la paroisse (kermesse) ou le repas de la choucroute restent des événements importants pour les recettes de la paroisse. Notre trésorière a remercié tous les bénévoles dans l'organisation de ces fêtes. Les comptes 2023 ont été approuvés par l'assemblée. Ensuite, le budget 2024 a été présenté avec 138 597,50 euros en recettes et en dépenses et approuvé également. Notre trésorière termine son discours en annonçant la fin de son mandat, précisant qu'elle laisse une comptabilité saine. Merci à Colette pour son travail et son implication dans la paroisse pendant toutes ces années.

Puis nous avons procédé à l'élection au bulletin secret les nouveaux membres du conseil presbytéral. Le président a annoncé le résultat: la liste proposée a été votée par la majorité de l'assemblée.

Les nouveaux membres du conseil presbytéral sont

- Jean Dominique Laporte
- Laura Casorio
- Gael Carriou
- Eva Schumm
- Hoby Rakotonranaly
- Soary Ratsima Rasendra
- Eléonore Laporte
- Cornelia Marino
- Thomas Otto
- Suzanne Bonifas

Le thème des Questions diverses a été abordé:

- Il a été demandé d'inclure dans la prochaine newsletter de la paroisse une description des différentes Eglises (voir CR AG 2023) du Pays de Gex et dans « Contact » des informations provenant de ces Eglises.

- Organisation d'événements plus réguliers dans la salle de Divonne, ex : soutien scolaire, ciné-club et autres afin de compenser les dépenses de gaz, eau et électricité.

- Réflexion sur la mise en place d'un jardin partagé. Il a été soulevé les difficultés à trouver des personnes pour la constitution d'une équipe, des personnes expérimentées pour l'entretien du potager, et la consommation d'eau à prendre en compte.

- Proposition d'une célébration ou animation avec d'autres églises chrétiennes du pays de Gex et Genève

- Question sur l'augmentation de la visibilité des autres journaux comme « Réveil », « Réforme », « Vaincre le chômage », « Chemin huguenots »... Ces documentations sont disponibles à l'entrée de la paroisse. La prochaine réunion du nouveau bureau aura lieu le 12 mars 2024 avec l'élection du nouveau bureau.



Le président de l'assemblée a remercié les membres pour leur participation et clôturé l'assemblée générale. Les nouveaux conseillers fraîchement élus ont remis des cadeaux aux anciens conseillers en remerciement de leur engagement au sein de l'Eglise. Le président a ensuite invité l'assemblée à un verre de l'amitié.

Francia Razafy

## Activités du conseil presbyteral

Ce premier trimestre de l'année 2024 fut aussi le dernier de notre mandat de conseillers, qui pour certains a duré plus de 20 ans. La préoccupation a été de laisser derrière nous des dossiers en bon ordre, sachant qu'il y a toujours des affaires en cours qu'il faut poursuivre. Comme vous l'ont montré les comptes de la trésorière à l'assemblée générale notre comptabilité est saine et nous sommes très reconnaissants à Colette pour son travail précis et son dévouement qu'elle a prodigués sans compter. Ce temps de « conseillers » fut un temps passé dans la joie de faire vivre la paroisse autour d'un pasteur au cœur sans frontière, qui a rassemblé des fidèles de différentes nationalités. Nous en sommes très fiers et le choix des nouveaux conseillers en est la preuve.

Merci à eux de continuer la route dans la bonne entente, avec plein d'idées nouvelles qui feront évoluer la paroisse.

L'ancien conseil a tenu à se dire au revoir autour d'une table, un repas-botato chez Eliane. En voici un souvenir !  
Eliane Dallemagne



## Annonces

### ANNONCE du Week-End KT du consistoire de Léman-Savoie



06 – 07 Avril 2024 de samedi, 15h  
au dimanche, 15h  
A Plancherines (73) au chalet des Florimontains.

« **PRIER ! CHANTER ! S'AMUSER !** »

L'équipe jeunesse régionale et les pasteurs du consistoire invitent les jeunes (collégiens) à un rassemblement autour de temps de réflexions, jeux et partage autour de la Bible. Il y a encore quelques places, contactez le pasteur pour y aller ensemble !

H.S. OH

### ANNONCE de la journée du consistoire Léman-Savoie

**Dimanche 5 mai 2024** Temple d'Annecy

**RENCONTRE INTERPAROISSES DU CONSISTOIRE LÉMAN-SAVOIE**

**LES JEUX OLYMPIQUES DE LA BIBLE**  
OUVERTS À TOUS, PETITS ET GRANDS, SPORTIFS OU NON  
VENEZ NOMBREUX POUR CETTE JOURNÉE DE JOIE ET DE RENCONTRES

Jouer Chanter  
Echanger Rire  
Prier Réfléchir

Toute la journée expo "Protestantisme et Sport" à découvrir !

A partir de 9h30 : Accueil Temple d'Annecy 14 rue de la poste  
10 h - Midi : Grands jeux spirituels ou sportifs  
Midi-14h : Repas tiré des sacs Pique-nique dans le temple Animations musicales et ludiques  
14h - 15h : Culte musical de clôture par les prédicateurs du consistoire

Amis musiciens n'hésitez pas à apporter vos instruments !

Contact : Maryvonne Bonjour 06 36 01 19 73 maryv.bonjour@sfr.fr

Je vous invite d'ores et déjà à réserver la date de cet évènement festif de rencontres entre l'ensemble des paroisses du consistoire

**Les jeux olympiques de la Bible**  
**Le dimanche 5 mai**  
**À partir de 9h30 et jusqu'à 15 heures**  
**Au temple d'Annecy**

Contact: Maryvonne BONJOUR  
Tel. 0636011973 ou email: [maryv.bonjour@sfr.fr](mailto:maryv.bonjour@sfr.fr)

## ANNONCE de Rencontre-Maison



*« Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je mangerai avec lui, et lui avec moi ».*

Autour d'un goûter de l'après-midi, nous nous accueillons les uns les autres, nous partageons la joie et la peine en présence de Jésus.

Vous êtes chaleureusement invités à la Rencontre-Maison qui aura lieu le jeudi 06 avril à 15h30 chez Denise BARDEL. Si vous avez besoin d'un covoiturage, vous pouvez appeler sur le numéro ci-dessous. Contact : Hyun-Seok OH 04 50 40 66 86

## ANNONCE de la conférence du GROG

(Groupe de Recherche Œcuménique Gessien)

Le 22 Mai à 20h au Temple de Ferney-Voltaire

Avec Docteur John Graz

John Graz, pasteur retraité, a fait une Maîtrise d'Histoire puis un Doctorat à Montpellier sous la direction de Jean Baubérot. Elu en 1995, puis réélu à la Direction des Affaires Internationales de l'Eglise Adventiste du 7<sup>e</sup> Jour au niveau mondial, il a pris une retraite active en 2015. En outre, durant sa période d'activité, il a été Secrétaire général de l'IRLA, (International Religion Liberty Association), ainsi que Secrétaire de la Conférence des Secrétaires du WCC de 2003 à 2014. Il a parcouru le monde entier pour défendre la Liberté Religieuse et propose au GROG d'en traiter un aspect : Pourquoi les persécutions des chrétiens et où ?

## ANNONCE du Week-end du bicentenaire du temple de Ferney

La conférence sur le protestantisme du Pays de Gex

Avec MM Julien LANDEL et Alexandre MALGOUVERNE

Le samedi 08 juin 2024 à 17h au temple de Ferney-Voltaire

Suivie d'une réception (apéritif-dinatoire)

Culte du bicentenaire (la pose de la première pierre)

Le dimanche 09 juin 2024 à 10h au temple de Ferney-Voltaire

Présidé par Robin Sautter, président de la région Centre-Alpes-Rhône de l'EPUDF

Suivi d'un apéro, d'un repas partagé et de l'atelier du gospel

Il y a presque deux cents ans, nos anciens ont bâti les deux temples Protestants au Pays de Gex. La première pierre pour le temple de Ferney-Voltaire a été posée **le 10 mai 1824** et la dédicace de ce temple eut lieu **le 27 mars 1825**. Ensuite, un autre temple protestant a été inauguré à Divonne-les-Bains **le 30 octobre 1870**.

En bâtissant l'Eglise, nos anciens ont voulu répondre à l'appel de Jésus *« annoncer la bonne nouvelle aux pauvres, guérir ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux prisonniers la délivrance et aux aveugles le recouvrement de la vue, renvoyer libres les opprimés ».*

Alors, unissons-nous, réunissons-nous pour répondre à cette mission millénaire.



## RÉTRO de la célébration de la Semaine de prière pour l'Unité des chrétiens du 21 Janvier 2024



Le Pasteur Daniel Oh l'a accueillie dans un temple superbement fleuri et chauffé. L'assemblée a chanté de tout son cœur les cantiques bien connus de tous. C'était enthousiasmant de voir l'unité de ces divers chrétiens pour chanter la gloire de Dieu et méditer sa Parole avec la parabole du Bon Samaritain, dont Pierre-Bernard Le Bas a fait ressortir l'enseignement sur trois points : La vie Eternelle; le Bon Samaritain, celui qu'on n'attend pas; et Moi aujourd'hui?

Le geste symbolique de composer un bouquet multicolore, chacun apportant une fleur différente dans un vase, a complété cette impression d'unité dans nos différences. Le moment de l'offrande nous a permis de découvrir l'association ALIAS, d'aide aux réfugiés, qui œuvre dans le Pays de Gex, avec la présentation d'Eliane Dallemagne, et une réfugiée ukrainienne traduite par une amie russe ! La célébration s'est terminée par la bénédiction—envoi de tous les ministres des cultes en Pays de Gex (voir Photo jointe) Un verre de l'amitié toujours apprécié a donné à chacun l'occasion d'échanger avec les autres.

Evelyne ZUBER

## RÉTRO du Culte en commun de la Pastorale

Le culte en commun de la Pastorale a eu lieu cette année 2024 le 10 mars à la salle de la Chenaille à Echenevex à 10 heures. C'était magnifique! Environ 200 personnes venant de sept différentes églises se sont réunies pour chanter à la gloire du Seigneur, prier et écouter une prédication du pasteur Neil Rhodes de l'Église de Crossroads-Ferney sur la force du Saint Esprit pour lutter contre les mauvais désirs de notre chair.



Erica Dumar de l'Église de Gex a dirigé le groupe musical qui joua les chants. Les jeunes, 22 enfants, ont été pris en charge par Elisabeth Chastel de l'Église Adventiste et Chantal de l'Église du Réveil de Gex. Et nous avons tous contribué à une collecte pour aider deux organisations caritatives en Afrique («Charisma» pour le Cameroun et «Parle je t'écoute» pour le Rwanda) pour lesquelles plus de 2300 euros ont été récoltés! Et puis à la fin du culte, nous nous sommes retrouvés pour un verre de l'amitié.

Et nous sommes tous unis, grâce à Jésus. Que son Esprit nous éclaire toujours pour accepter et comprendre nos frères et sœurs des autres églises de la Pastorale ! Que le fruit de coopération dans la Pastorale, soit l'augmentation du nombre de ceux qui suivent et mettent en pratique l'évangile dans le Pays de Gex!

Joël MARTELLET

## Eglise verte

### Hors d'Eden

Je vous invitais dans la précédente chronique Eglise Verte à vous rappeler le jardin d'Eden. Ce récit de la Genèse peut conduire notre compréhension sur deux voies parallèles : la genèse de l'humain et la genèse de l'humanité. L'être humain, à sa naissance, dépend entièrement de sa mère et de son père, et reçoit avec bonheur sa nourriture matérielle et spirituelle. Ainsi le jardin d'Eden peut représenter le souvenir enfoui de l'âge d'or de la vie intra-utérine et des premiers mois du nouveau-né et, parallèlement, celui de l'âge d'or des centaines de milliers d'années où les humains ont été des chasseurs cueilleurs libres sur la surface de la terre, vivant de ce que la Création leur offrait. Vient un moment où l'enfant veut décider par lui-même ce qui est bon pour lui. De même, Homo sapiens veut assurer lui-même sa subsistance : il invente l'élevage et l'agriculture. Le jardin miraculeux est perdu. Il faut noter que c'est son propre comportement, sa propre évolution qui le propulsent hors du jardin. Chez le jeune enfant, cela s'accompagne de l'avènement de la pensée magique : « je veux donc ça doit être », « je ne veux pas donc ça ne peut pas être ». L'enfant accapare les biscuits. L'agriculteur accapare les terres. Caïn tue Abel. Pour que l'enfant se construise, les parents doivent poser des limites claires. Le Dieu de l'Ancien testament, à bien des égards et surtout dans le regard de ses enfants, est un Dieu stricte et punisseur, bien que lent à la colère.

Arrive l'adolescence : l'enfant rejette les règles. Il prend des risques, parfois tellement de risques que sa conduite peut être qualifiée de suicidaire. Elle entraîne en effet parfois la mort. Ses parents essaient de lui rappeler qu'ils l'aiment. Il les envoie promener. Jésus-Christ est condamné à mort. Le thème de cette année pour le Temps de la création célébré en septembre est « Espérer et agir avec la création », fondé sur le texte de Rom 8 :19-25 qui présente la Terre comme une mère gémissant dans l'enfantement. Notre espérance, qui n'est ni optimisme ni utopie, qui n'est pas l'espoir passif que Dieu réglera lui-même tous les problèmes, est action sur les chemins du Seigneur (justice, paix, amour) qui implique « la colère face aux choses telles qu'elles sont et le courage nécessaire pour les changer » (déclaration attribuée à saint Augustin). Que cette espérance soit une nouvelle naissance, celle de l'entrée dans l'âge adulte d'une humanité capable d'accepter des limites, des règles pour la vie bonne, délivrée des retardés qui, restés à l'âge de la pensée magique, ne cherchent que conquête, possession et domination. Abandonnons nos conduites suicidaires, Jésus-Christ est mort à notre place.

<https://www.egliseverte.org/actualites/le-theme-du-temps-pour-la-creation-2024-est-devoile/>

JD Laporte, référent Eglise Verte

## Eglise universelle

### Thomas Römer : Discours bibliques sur les origines (Genèse 1—11)

Ancien professeur d'Ancien Testament à l'Université de Lausanne, depuis 2007 titulaire de la chaire Milieux bibliques au Collège de France (dont il est également l'administrateur), Thomas Römer propose de nouveau cette année un enseignement accessible à tous sur le thème des récits des origines dans la Bible hébraïque. Les chapitres 1 à 11 de la Genèse, qui servent de porte d'entrée à ses leçons, contiennent des réflexions sur les origines du monde, sur la différenciation entre le monde des divinités et celui des humains, sur les conflits entre les premiers humains (en l'occurrence des hommes). L'histoire se poursuit par la destruction de ce premier monde par Dieu, qui entraîne un nouveau départ pour l'humanité, avec la différenciation des peuples ainsi que le désir des humains de se mesurer aux dieux. Par une analyse fine de ces textes, Thomas Römer les met en perspective dans leur contexte chrono-culturel, en faisant appel à des sources égyptiennes ou mésopotamiennes, afin de démontrer la complexité des réflexions bibliques, issues de plusieurs écoles de pensées pas toujours conciliables. Comment par exemple comprendre les deux (ou plus ?) récits de création que l'on trouve en Genèse 2-3 ? Les cours, à raison d'une heure par semaine, sont disponibles gratuitement en vidéo sur le site du collège de France ([www.college-de-france.fr](http://www.college-de-france.fr)).

A l'heure où j'écris ces lignes, deux séances sont disponibles et le programme se poursuit jusqu'au 2 mai. Pour venir compléter ces cours, des séminaires (également disponibles en ligne) permettent d'approfondir certains aspects de la question. A chaque fois, ce sont d'éminents spécialistes dans leurs domaines qui interviennent, pour porter un autre regard sur le monde de la Bible. Par exemple, Hélène Bouillon, conservatrice en chef au musée du Louvre-Lens, s'intéresse aux mythes égyptiens de la création ; Nele Ziegler (CNRS), focalise son intervention sur les dieux créateurs mésopotamiens. Destinés à tout public mais ne renonçant en rien à l'exigence scientifique, ces cours de Thomas Römer ne peuvent qu'être chaudement recommandés à celles et ceux qui souhaiteraient en savoir davantage sur le monde fascinant de la Bible hébraïque. Mais si d'aventure vous préféreriez les mathématiques ou les sciences de l'univers, allez quand même jeter un coup d'œil sur ce que propose le Collège de France dans de nombreuses disciplines !

Gaël Carriou

### Message international: Action Chrétienne en Orient / ACO!

La réponse militaire d'Israël au terrible massacre et aux prises d'otages par le Hamas, dans la bande de Gaza, a conduit à une situation effroyable pour les 2 millions d'habitants de la bande, étroite et dévastée!

Le Conseil d'Eglises Chrétiennes en France / CECEF a appelé au cessez-le-feu et à la libération des otages! ( combien en vie?)

La Fondation du Protestantisme a lancé un appel pour la solidarité avec toutes les victimes du conflit, en Israël et Palestine!

Plusieurs projets sont ainsi soutenus dont 2 avec l'ACO:

- avec l'Eglise luthérienne de Jordanie et de Terre Sainte et

- avec le diocèse anglican de Jérusalem ! [www.action-chretienne-orient.fr](http://www.action-chretienne-orient.fr)

## Global Christian Forum

En fin avril 2024 au Ghana aura lieu la 4e assemblée générale du Forum Chrétien Global, un rassemblement dans lequel toutes les dénominations chrétiennes se rencontrent. C'est un espace où les communautés chrétiennes se rassemblent pour établir des relations, élargir les conversations, partager des histoires de foi et favoriser le respect mutuel. Il offre l'occasion de conversations et de rencontres théologiques dans un espace d'accueil et d'amitié mutuelle. Le projet est né de l'initiative du pasteur Konrad Reiser, ancien secrétaire général du Conseil Œcuménique alors qu'il cherchait à rencontrer les familles d'églises ne faisant pas partie du Conseil Œcuménique (qui rassemble plus de 300 églises de différentes traditions, protestantes orthodoxes, anglicanes). En ces temps caractérisés par une quête identitaire très forte que l'on peut voir à tous niveaux dans notre monde avec comme conséquence le repli sur soi pour protéger une identité qui a parfois du mal à s'adapter aux évolutions ces lieux et moments de rencontres sont importants, d'autant plus lorsque le but déclaré et partagé est la rencontre, la reconnaissance mutuelle comme témoins d'un même Dieu sachant que les dogmes, les traditions, posent encore des divisions lointaines à surmonter en vue de l'Unité des chrétiens à laquelle nous sommes tous appelés.

Il existe un peu partout des petites expériences plus ou moins structurées (la francophonie européenne avait réussi à se rencontrer en 2018 à Lyon), mais rares sont les occasions de rassembler toute la chrétienté dans un même lieu. Il est intéressant de noter que la rencontre sera accueillie par la Accra Bridge Church, une église locale pleinement reconnue au sein des trois dénominations nationales ghanéennes : presbytérienne, anglicane et méthodiste. L'église universelle n'est pas seulement une église internationale, capable d'accueillir celui et celle qui vient franchir la porte de notre temple, mais elle est aussi une église qui sait reconnaître et respecter une autre tradition, et cela passe forcément par la rencontre ouverte, sans préjugés, l'écoute et la connaissance mutuelle

Pour aller plus loin :

<https://romandie.forumchretien.org/hubert-van-beek-la-vocation-fondamentale-du-forum-chretien-mondial/>

<https://globalchristianforum.org/about-us/about-the-gcf-introduction/>

<https://www.oikoumene.org/fr/news/global-christian-forum-international-committee-begins-to-plan-global-gathering-our-history> ([accraridgechurch.com](http://accraridgechurch.com))

<https://lyon2018.forumchretien.fr/>

Laura Casorio

## Agenda

### Actes pastoraux

**Naissance :** *Bienvenue parmi nous !*

Geoschua KINT-FALCON 04 janvier 2024

**Obsèques :** *Prions pour la famille !*

M Rodolphe BÖHLEN à l'âge de 79 ans, le 06 janvier 2024

à l'Eglise catholique de Challex

M Raymond MONDAR à l'âge de 95ans, le 18 janvier 2024

au

temple de Ferney

Mme Nelly PILLOUD à l'âge de 93 ans, le 06 février 2024

au temple de Ferney

M René PIDOUX à l'âge de 88 ans, le 27 janvier 2024 à

L'Eglise catholique de Collonges

**Ecole biblique et catéchisme : les 06/04, 04/05, 08/06**

Lieu : Toujours au presbytère de Ferney. Heure :

De 9h 30 à 14h avec le repas canadien Contact :

Caroline ZAHLER 04 50 28 39 66

**Fête de KT : 08/06** avec un programme spécial

**Week-end KT consistorial** : 06-07 avril à Plancherine au chalet des Florimontains

**Partage Biblique** : les 16/04, 21/05, 18/06

Au presbytère de Ferney à 20h : « Le pouvoir et la violence »

Contact : Thomas OTTO + 41 225 213 642

**Lectio Divina** : les 02/04, 07/05, 04/06

Réjouissons-nous de la lecture méditative de la Bible qui

**réunit tous les chrétiens**, les premiers mardis du mois à 20h 30.

Contact : Hyun-Seok OH 04 50 40 66 86

**Rencontre-Maison** : Un goûter entre les paroissiens chez un(e) paroissien(ne)

Lieu : Chez Denise BARDEL, 10 r Mont Blanc, 01210 Ferney Voltaire

Heure : Le jeudi 06 avril, à partir de 15h 30 avec un goûter et le moment culturel

Contact : Hyun-Seok OH 04 50 40 66 86

**ACAT (Action des chrétiens pour l'abolition de la**

**torture)** : Le groupe de l'ACAT du Pays de Gex, vous invite à célébrer "la Nuit des Veilleurs" le 26 juin au temple de Ferney-Voltaire.

Venez partager un moment de méditation, de prière et de chant avec nous.

Contact : Mme Madeleine Dubout Tél. 04 50 20 78 12.

**Conseil presbytéral : les 09/04, 14/05, 11/06** à 19h à Ferney.

Si vous avez des propositions, n'hésitez pas à interpeller chaque conseil presbytéral.

Contact : Monsieur LAPORTE Tél. 04 50 41 08 82

**Conseil du consistoire : le 01/06** à Cluses

Contact : Monsieur KAHANE Tél. 0645513193

**Repas partagés** : le 2<sup>ème</sup> dimanche de chaque mois

Contact : Mme MARINO 04 50 20 81 12

**Répétition des chants** : le 4<sup>ème</sup> dimanche de chaque mois

Contact : Mme DALLEMAGNE 04 50 56 31 30

**Louveteaux et éclaireurs :**

Prendre contact auprès de Mme Cécile Muller :

[cecile.thiam.muller@gmail.com](mailto:cecile.thiam.muller@gmail.com)

### VIE AVEC LES AUTRES COMMUNAUTES

**GROG** (Groupe de réflexion œcuménique gessien): les 16/04, 21/05, 18/06

Réunions à l'Ermitage, Vèraz 01170 Chevry de 9h 30 à 12h

Contact : Anne-Rose LAFOUGERE 04 50 42 21 80

**Pastorale du Pays de Gex** : 09/04, 14/05, 11/06 De 17h 30 à 19h au presbytère de Ferney

**Culte en anglais :**

La communauté "Anglican Church La Côte" se réunit à 10h au temple de Divonne les 2e et 4e dimanche du mois.

Contact : Rév. Carolyn Cooke,

[carolyn.cooke@lacotechurch.ch](mailto:carolyn.cooke@lacotechurch.ch)

## Calendrier des cultes

Chaque 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> dimanche du mois, culte à Divonne ;  
Chaque 2<sup>e</sup>, 4<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> dimanche du mois, culte à Ferney.

DATE	HEURE	LIEU DU CULTE	EVENEMENTS ET MINISTRES
<b>AVRIL</b>			
07/04/2024	10h	DIVONNE LES BAINS, avec Cène	Madeleine DUBOUT
14/04/2024	10h	FERNEY-VOLTAIRE, avec Cène	Vincent CHRISTELER d'Annecy
21/04/2024	10h	DIVONNE	Hyun-Seok OH
28/04/2024	10h	FERNEY-VOLTAIRE	Gaël CARRIOU
<b>MAI</b>			
05/05/2024	10h	Annecy de 9h30 à 15h	Journée du consistoire
12/05/2024	10h	FERNEY-VOLTAIRE, avec Cène	Hyun-Seok OH
19/05/2024	10h	DIVONNE LES BAINS	Hyun-Seok OH, Pentecôte
26/05/2024	10h	FERNEY-VOLTAIRE	Gaël CARRIOU
<b>JUIN</b>			
02/06/2024	10h	DIVONNE LES BAINS, avec Cène	Hyun-Seok OH
09/06/2024	10h	FERNEY-VOLTAIRE, avec Cène	Culte bicentenaire du temple de Ferney avec Robin SAUTTER, président de la région Centre-Alpes-Rhône
16/06/2024	10h	DIVONNE LES BAINS	Hyun-Seok OH
23/06/2024	10h	FERNEY-VOLTAIRE	Jean-Dominique LAPORTE
30/06/2024	10h	FERNEY-VOLTAIRE	Hyun-Seok OH

**Notre Eglise vit par l'Esprit, mais elle fonctionne grâce à vos dons**

Références bancaires pour vos contributions :

CIC Lyonnaise de banque

IBAN : FR76 10096 18041 00013 84420163